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就澳門科技發展分類及認證情況提出書面質詢

　　科創發展作為本澳今年施政重點之一，在今年《施政報告》當中，
提出要完善本澳科創發展環境，當中包括會完善頂層設計、加強上下游
全方位支援、引進與支持優質科技企業等，以有效促進本澳科創提速發
展。
　　本人早前亦就澳門高新科技發展情況提出書面質詢，了解本澳科研
成果轉化成效，梳理本澳科技資源進度，數據跨境互通情況，以及人才
培養等。
　　政府回覆表示，當中有20個已轉化的科研成果、29個待轉化及17個
創新研發的成果；對於數據跨境方面，仍然需要就法律制度方面進行完
善後再作研究；人才發展方面，將會通過新的人才引進制度，引進相關
人才，以發揮帶教作用，培養本地人才。
　　隨著科技發展，當中的專業或業務已有進一步細緻劃分，各個領域
發展均具備一定規模，且專業上存在較大的區分，因此，本澳未來要更
好發展高新科技，就需要進一步清晰有關劃分，以應對未來科技發展所
需。
　　另一方面，政府亦提及要更好支持本澳科技企業持續發展，鼓勵企
業拓展業務及擴大研發規模，將會研究對優質科技企業進行官方認證，
以更好向獲認證的科技企業提供更適切的支援措施。

　　為此，本人提出以下質詢：
　　1、隨著政府對高新科技的支援，使科技產業得到長足發展，各項業
務及專業均呈現獨立性，例如：人工智能、軟件開發、大數據、網絡安
全、集成電路等，當中業務性質及內容都存在不同差異。因此，政府應
以主動態度，對本澳科技產業進行詳細分類，以讓科技企業能夠清晰劃
分所屬，對企業發展及科技人員培養均可起著重要參考作用，所以，為
更好應對未來科技發展所需，政府何時會對整個科技產業進行詳細分類？
　　2、政府提出將會對本澳優質科技企業進行官方認證，以更好向獲認
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證的科技企業提供適切的支援措施，為此，有關官方認證措施預計何時
推出？當中預計會從哪幾方面進行認證？認證後的企業能否成為政府採
購服務及產品當中優先選擇對象？
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